

# SEGUNDA VUELTA

## Plantón indigenista en el Zócalo; demandan vivienda

**Por Luis Muñoz**

Indígenas residentes en la Ciudad de México, que forman parte de diversas organizaciones de distintos orígenes, iniciaron un plantón indefinido en el Zócalo capitalino para exigir al gobierno de Martí Batres Guadarrama “que cumpla con el compromiso de dar vivienda digna a sus comunidades”.

Los manifestantes exigen la firma de un convenio que muestre avances en el acuerdo de vivienda de la actual administración y dé paso para un acuerdo mayor con el próximo gobierno de Clara Brugada.

El plantón de las organizaciones es encabezado por el Movimiento de Pueblos, Comunidades y Organizaciones Indígenas (MPCOI), el cual advierte que hay en este momento 500 viviendas que deben entregarse para dar paso eventualmente a un proyecto de ampliación del programa hacia diversas alcaldías que pudiera, en el futuro, integrar a las 4,000 familias sujetas de vivienda, incluidas dentro del padrón en poder de la Secretaría de Pueblos Indígenas de la Ciudad de México.

El texto del pronunciamiento destaca:

Iniciamos esta jornada de lucha por la exigencia de una vivienda digna, accesible y adecuada como lo mandata la Constitución Política de la Ciudad de México y la Ley sobre los derechos de los pueblos y barrios originarios y comunidades indígenas residentes, mismos que son sujetos de derecho público desde el 2017.

Añade que han estado insistien-

do en una audiencia con el jefe de gobierno, Martí Batres Guadarrama, para ver el tema del presupuesto para vivienda para este 2024. “Sabemos, dijeron, que se aprobaron 4,700 millones para el Instituto de la Vivienda y exigimos saber cuál es el porcentaje destinado para nosotros”.

También dieron a conocer que la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes la (SEPI) les ha informado de un padrón de solicitantes de vivienda indígena que asciende aproximadamente a 4 mil, los cuales han cumplido con las etapas que el mismo gobierno de la ciudad ha ordenado par todos los solicitantes. Por tanto, demandan que el padrón sea respetado para la asignación de las viviendas del Programa de Vivienda Indígena en el Centro Histórico.

Como parte de su lucha, exigen al gobierno capitalino que tome en cuenta el padrón histórico. A 4 meses de que se termine este gobierno, “exigimos la firma de un convenio con nuestro Movimiento para dar seguridad y certidumbre a los compañeros y compañeras solicitantes de la vivienda.

### GPPAN DEFENDERÁ EL VOTO DE CAPITALINOS

El coordinador del GPPAN, Federico Döring Casar, secundó al dirigente nacional de su partido, Marko Cortés, y dijo que las y los diputados de oposición no permitirán que se vulnere la voluntad de millones de capitalinos que votaron por un cambio en la ciudad. “Nos quieren hacer trampa con

reportes maquillados del PREP vía el INE y la traición y abandono del Instituto Electoral de la Ciudad de México”.

Döring precisó que en este momento, el PAN está concentrado en revisar los cómputos y actas de cada casilla para defender el voto opositor que se quieren robar. “La gente salió a votar el domingo de manera masiva, pero no para que continuara la 4T con sus maniobras corruptas y opacas en la administración pública. La gente votó por Santiago Taboada”, dijo Federico Döring.

A su vez, Héctor Saúl Téllez Hernández, diputado federal del PAN, señaló que se han encontrado anomalías en el conteo y manipulación en la captura de actas en alcaldías como Tlalpan, Iztapalapa y Gustavo A. Madero, por destacar algunas.

“Morena quiere gobernar a la mala, brincándose el voto opositor y la voz de millones de ciudadanos que no quieren la continuidad con (Claudia) Sheinbaum”. Téllez Hernández manifestó que en varios distritos electorales de la CDMX se han identificado anomalías y “vamos a contar voto por voto para garantizar el triunfo de nuestros candidatos”. El panista Héctor Saúl abundó en que la Ciudad merece ya un cambio y quedó demostrado en las urnas cuando la gente salió a votar por el PAN, PRI y PRD.



**QUE ABRAN TODOS  
LOS PAQUETES: SHEINBAUM**

Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de la Presidencia de la República, se pronunció a favor de que se abran todos los paquetes electorales que se tengan que abrir, como ellos lo pidieron en 2006, pues están seguros del resultado.

Esto tras las impugnaciones que anunciaron Xóchitl Gálvez y los partidos que la llevaron como candidata, principalmente el PAN y el PRI, de acuerdo con información del portal PolíticoMX. Se recordará, a partir de miércoles 5 de junio inició el Cómputo Distrital, donde se revisan nuevamente todas las actas de la votación del domingo y si es necesario, que se abren las urnas para contar voto por voto.

**LA RAZÓN DEL  
NERVISISMO EN LOS MERCADOS**

Según comenta Mauricio Flores Arellano, el nerviosismo de los inversionistas en los mercados de dinero y capitales se desató, no por la votación que obtuvo la candidata oficial, sino porque en los días que corren entre el primero de septiembre -cuando entra la nueva legislatura- y el primero de octubre -cuando asume oficialmente la nueva presidenta- López Obrador no tendría contrapesos suficientes en el Congreso para instrumentar el llamado “plan C”.

***Im0007tri@yahoo.com.mx***

